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AIS - SPORT 

Sezione - Sociologia dello sport e dell’attività fisica 

Verbale della RIUNIONE del 08/09/2023 

 

Il giorno 8 settembre 2023 alle ore 15 si sono riuniti: il Presidente, la Segretaria e il Comitato 

Scientifico della Sezione (in versione ampliata) su piattaforma zoom, per discutere sui seguenti punti 

all’ordine del giorno: 

1. Comunicazioni del Coordinatore 

 

2. Organizzazione della Mid-Term Ais-Sport (relazione di G. Russo) 27 e 28 ottobre  

  2.1 Conferma comitato organizzativo 

  2.2 keynote speakers + inviti istituzionali 

  2.3 preventivo di spesa 

  2.4 agenda condivisa 

  2.5 partecipanti Ais-sport ipoteticamente attesi 

  2.6 call for paper  

 

3. Festival della Sociologia - Panel intersezionale (relazione Lenzi-Tuselli) 

 

4. Mid-Term Ais Bicocca (14-16 dicembre) (relazione Matteucci) 

 

5. Numero Monografico rivista Ais (relazione Lenzi-Bifulco) 

 

6. Varie ed eventuali 

 

Alla riunione erano presenti 14 soci:  

 

Il Coordinatore: Nico Bortoletto 

La Segretaria: Giovanna Russo 

I membri del Comitato Scientifico: Luca Bifulco, Paolo Diana, Francesca Romana Lenzi, Ivana 

Matteucci, Barbara Mazza, Francesco Pirone, Francesca Rossetti   

I soci di sezione (esplicitamente invitati): Luca Benvenga, Paolo Corvo, Nicola Ferrigni, Marica 

Spalletta, Mario Tirino. 

 

Assenti giustificati: Alessia Tuselli 

 

Relativamente al punto 1, Bortoletto propone di istituire un calendario di sezione dove far confluire 

le notifiche delle attività svolte dai soci sulle tematiche della sociologia dello Sport.   

Nel calendario di sezione potrebbero trovare spazio le notifiche relative a quegli scambi di lezioni, 

seminari e interventi, che già attualmente vengono praticati in via informale tra soci di diverse sedi. 

In tal modo potranno aumentare le opportunità di scambio e di formalizzazione di un network. La 

proposta viene accolta all’unanimità.  

Ai fini della rendicontazione annuale, si decide che le attività finora organizzate nel corso dell’anno 

2023 da ogni socio, siano raccolte e inviate alla Segretaria per attestare la vita della sezione.  

Paolo Diana sottolinea, inoltre, l’opportunità di chiedere sempre il patrocinio di Ais-Sport per tutte 

quelle attività istituzionali che i vari soci organizzeranno nelle loro specifiche sedi. 
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Infine, il Coordinatore propone a Luca Bifulco e Luca Benvenga di dare definitivamente il via al 

progetto condiviso e già approvato del “Lessico dello Sport”. 

 

Relativamente al punto 2, Russo relaziona sul Convegno di metà mandato che si terrà a Bologna il 

27-28 ottobre p.v.  

Riprendendo alcuni argomenti già affrontati nella precedente riunione (aprile 2023), dà conferma che 

la Midterm si terrà in tale periodo perché dal 2 al 30 ottobre sarà presente in Italia il prof. William 

Gasparinì (Università di Strasburgo, FR) che potrà portare il suo importante contributo ai temi della 

Sociologia dello Sport italiana. 

Il Convegno  di Midterm si svolgerà all’interno della XX edizione della Festa Internazionale della 

Storia, manifestazione di grande importanza nell’Ateneo bolognese, per questo motivo il giorno 27 

ottobre (mattina) verrà organizzato dapprima un confronto tra storici e sociologi dello sport aperto a 

studenti e cittadinanza dal titolo: “Storie di grandi eventi sportivi tra media, politica e società”, dove 

lo stesso William Gasparinì, insieme ad altri colleghi sia francesi sia italiani, svilupperà il tema della 

storia dei grandi eventi sportivi.  

La Midterm vera e propria potrà, quindi, iniziare nel primo pomeriggio, presumibilmente dalle 14,30 

e continuerà anche nella mattinata seguente, sabato 28 ottobre. 

Il giorno 27 gli eventi si svolgeranno nella sala Stabat Mater dell’Archiginnasio di Bologna; mentre, 

per il sabato mattina (28 ottobre), verrà richiesta una sala più vicina alla stazione ferroviaria per 

agevolare chi dovrà spostarsi con mezzi pubblici (complesso Unione, via Azzo Gardino, 22) 

La sera del 27/9 è prevista una cena comune aperta a tutti i soci e agli ospiti relatori del convegno 

pomeridiano.  

Riguardo ai contributi sono già previsti, nel pomeriggio di venerdì 27, un intervento di apertura di 

William Gasparini e di Nicola R. Porro; Bortoletto richiederà la partecipazione istituzionale di 

Stefano Tomelleri e di Francesco Antonelli. Per quanto riguarda lo svolgimento convegno, Bortoletto 

suggerisce che il Comitato Organizzativo si riunisca entro breve tempo per elaborare una proposta 

organizzativa che verrà successivamente discussa e approvata dal CS. 

Giovanna Russo chiede quindi conferma della disponibilità a Francesca Rossetti e Ivana Matteucci 

che si erano già candidate ed estende la proposta a chi desiderasse dare il proprio contributo. 

Si candidano quindi anche Luca Benvenga e Marika Spalletta. 

Si discute brevemente sulle modalità con cui sviluppare i vari argomenti e, dopo aver valutato la 

possibilità di organizzare una call interna, Luca Bifulco propone l’organizzazione di una tavola 

rotonda con la presentazione di volumi recentemente pubblicati dai soci della sezione, su cui orientare 

un dibattito. La proposta viene accolta all’unanimità e Russo propone quindi di vagliarla nel dettaglio 

all’interno del Comitato Organizzativo. 

 

Per le attività di organizzazione del Convegno Mid Term, la Sezione dispone di un fondo di 1531 

euro (come da indicazione della Tesoreria di Ais) che si decide sia utilizzato per la copertura delle 

seguenti spese:  

- Accomodation del Prof. Nicola Porro (rimborso viaggio in treno A/R Roma- Bologna; una 

notte in Hotel; cena sociale);  

- Coffee break sabato mattina;  

- Preparazione e stampa di locandine programma. 

Il dettaglio delle spese da sostenere verrà comunque comunicato a breve dal comitato organizzativo. 

La segreteria di sezione viene incaricata, dal punto di vista organizzativo, di sondare la possibilità di 

avvalersi dei servizi dell’Agenzia Momeda-Eventi che già supporta il Dipartimento della sede 

ospitante.  

 

Relativamente al punto 3, Francesca R. Lenzi ricorda che, a seguito, del tragico incidente occorso a 

Maria Caterina Federici, ideatrice, madrina e direttrice scientifica del Festival, tutto il calendario sarà 
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rivisto per poter dare spazio alla sua memoria. Si attende quindi una riorganizzazione dell’intera 

scaletta per conoscere i tempi e i luoghi dove si svolgerà l’intervento intersezionale di Ais Sport e 

Ais Studi di Genere. 

 

Relativamente al punto 4, Matteucci comunica la composizione del panel intersezionale che sarà 

condotto con le seguenti sezioni: Ambiente e Territorio, Studi di Genere; l’organizzazione del panel 

è tutt’ora in progress. La costruzione del suddetto panel è prevista all’interno della Midterm di AIS 

che si terrà a Milano Bicocca (14-16 dicembre p.v), ed è curata -nello specifico- da: Ivana Matteucci 

(per Ais Sport), Silvia Fornari (Genere) e Annamaria Zaccaria (per Ambiente e Territorio). Ivana 

Matteucci informa che si è attivata, finora senza successo, per invitare anche qualche testimonial 

sportivo. Giovanna Russo la informa di avere qualche contatto su Milano che potrebbe esserle d’aiuto 

nella ricerca. 

  

Riguardo al punto 5, Francesca R. Lenzi informa di aver mandato una proposta a Biagio d’Aragona, 

ma di non aver ancora ricevuto riscontro sui tempi di uscita del numero della rivista (presumibilmente 

fine 2024). Conferma, comunque, che saranno previsti tre contributi per Ais-Sport e tre contributi per 

Ais Teorie Sociologiche. Sull’individuazione del curatore scientifico del numero per la parte della 

nostra Sezione, dopo gli interventi informativi di Bortoletto e Bifulco, viene auspicata una adeguata 

congruenza tra attività di coordinamento realizzata e incarico formale. 

 

Relativamente al punto 6, Nico Bortoletto propone di aprire le riunioni del CS anche agli altri soci 

in qualità di uditori. La proposta viene approvata all’unanimità. 

 

Non essendoci altri argomenti di cui discutere la riunione si conclude alle ore 16,40 


